


Résumé 

Les eaux algériennes s'étant détériorées ces dernières décennies, il est devenu nécessaire 
de les traiter avant leur distribution vers les différents points d'utilisations. Dans ce document 
nous nous sommes intéressés à la pollution azotée sous toutes ses formes et principalement à la 
pollution par les nitrates. 

Nous avons étudié la dénitrification des eaux chargées en nitrates en utilisant le couplage 
entre deux procédés, à savoir le procédé électromembranaire qui est l'électrodialyse et le 
procédé biologique. Il nous a également été nécessaire d'étudier l'influence des sulfates et des 
chlorures sur ces deux procédés du fait de leur présence en concentrations relativement élevées 
dans nos eaux algériennes. 

Abstract 
Algerian waters have deteriorated in recent decades, it is now necessary to process them 

before distributing to various points of use. In this paper, we are interested in the pollution by 
nitrogen, especially to pollution by nitrates. 

We have studied denitrification of nitrate-laden waters using two processes at a time, 
namely the electro-membrane process which is electrodialysis, and the biological process. It is 
also necessary to study the impact of sulfates and chlorides on these two processes because of 
their presence in relatively high concentrations in Algerian waters. 

 

Mots clés : pollution azotée, nitrates,  dénitrification, électrodialyse, procédé biologique,  
sulfates, chlorures. 
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